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Товарищу Микояну Анастасу Ивановичу
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Ми- 

нистров Союза ССР горячо приветствуют Вас, верного ученика Ленина и соратни
ка Сталина, одного из выдающихся деятелей Коммунистической партии и Совет
ского государства,— в день Вашего шестидесятилетия.

Коммунистическая партия и советский народ высоко ценят Ваши заслуги в де
ле строительства Советского государства и социалистического хозяйства, в разви
тии международных экономических связей Советского Союза.

45 минут урока
р 8 ЧАСОВ утра звонок гул- 

ко разносится по всему 
зданию школы. Он зовет школьни
ков на первый урок, извещает о 
начале нового трудового дня.

В это же время включает свой 
станок токарь, сменяет у печи 
мартена вахту сталевар, скло
няется инженер за чертежом 
сложной машины—сотни тысяч 
советских граждан становятся 
на свои рабочие места, чтобы на
чать трудовой день.

И хотя для всех этот день нач
нется по-разному, он объединяет 
тысячи людей благородным стрем
лением прожить его хорошо, ин
тересно, с пользой для Родины.

Большим содержанием напол
нены и школьные будни. И очень 
обидно, что тот, кто сидит за 
партой, порою не ценит и не за
мечает этого.

— Подумаешь, что интересного 
сидеть за уроками,—иногда рас
суждают ребята. — Вот кончим 
школу—тогда дело другое.

И не думают такие ученики, 
что прежде чем изобретать ма
шины, становиться к станку, 
браться за сложные операции, 
нужно изучить математику, фи
зику, химию, овладеть теми зна
ниями, которые каждый день нм 
дает школа.

Наверное, многие школьники 
слышали или читали о том, с ка
кой бережливостью относятся к 
трудовой минуте на производстве. 
А как тратит свое рабочее время 
школьник? Ведь не секрет, что 
45 минут урока, в течение кото
рых его знания должны стать 
богаче и глубже, часто исполь
зуются не в полную меру. Вот 
как, например, проходил урок 
литературы в 8 классе «б» 
свердловской школы № 5.

Уже давно прозвенел звонок, 
но ученики не торопятся занять 
свои места. Они лихорадочно ли
стают книги и тетради, хлопают 
крышками парт.

— Закройте учебники!—преду
преждает преподаватель Ольга 
Михайловна Барышева. Ученики 
нехотя повинуются, и Ольге Ми
хайловне приходится повторить 
просьбу. Наконец, к столу выхо
дит отвечать Светлана Подузова. 
Ученица забывает дневник и 
вновь возвращается на место. То 
же повторяется с ученицей Бела- 
ховой. Все это отнимает время, 
преподаватель не успевает сде
лать все необходимое за вре
мя урока и вынуждена ’ задер
жать восьмиклассников на 
перемену.

Наверняка никто из восьми
классников не остался бы равно
душным, узнав о том, что рабо
чий, выпускающий ценные детали, 
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УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, 

О награждении товарища
Микояна Я. И. орденом Ленина
В связи с шестидесятилетием со дня рождения Первого Заме

стителя Председателя Совета Министров СССР и члена Президиума 

ЦК КПСС товарища Микояна А. И. и отмечая его выдающиеся за

слуги перед Коммунистической партией и советским народом, на

градить товарища Микояна Анастаса Пвановича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 24 ноября 1955 г.

попусту тратит время, которое 
отведено для их изготовления. 
Почему же ребята так спокойно 
относятся к тому, что их собст
венное рабочее время расходует
ся столь непроизводительно? Ведь 
из-за лишних пререканий, возни, 
шума учитель вынужден часто 
отвлекаться, теряя возможность 
сообщить школьникам немало ин
тересных сведений.

А ведь преподавателю мешают 
не только те, кто открыто безо
бразничает. Не меньше внимания 
распыляется на тех, кто отмалчи
вается, не желая отвечать на 
вопросы учителя, или просто ни
чего не делает. Такие ученики 
обычно отвлекают класс и этим 
очень мешают учителю.

Нужно объявить в классе ре
шительную борьбу за экономию 
времени, за полное использование 
45 минут урока.

Иногда говорят: все это пра
вильно, необходимо, но вот как 
этого добиться?

Конечно, одними разговорами 
дисциплину не исправишь. «Рас
считывать, что дисциплину можно 
создать одной проповедью, одни
ми разъяснениями,—это значит 
рассчитывать на результат чрез
вычайно слабый»,—говорил А. С. 
Макаренко. Необходимо позабо
титься о целой системе таких 
дел, благодаря которым можно 
научить школьников ценить вре
мя. Иными словами, нужно про
думать всю воспитательную ра
боту с классом.

В младших классах часто про
водятся пионерские сборы о 45 
минутах урока. Почему бы не 
провести комсомольские собра
ния на эту тему в старших 
классах? Участниками этих со
браний можно сделать людей, ко
торые смогут убедительно рас
сказать о значении времени. А 
разве не полезно будет прослу
шать учителей, узнать о том, что 
они не смогли разъяснить клас
су из-за бесполезной траты учеб
ного времени.

Иной раз можно проделать и 
такой опыт: проследить, сколько 
времени займет у школьников 
самостоятельная подготовка те
мы, которую учитель излагает 
на уроке. Можно интересно про
вести вечер по таким пословицам, 
как «минута — час бережет», 
и т. д.

Комсомольская и пионерская 
организации с помощью учителя 
могут вполне организовать та
кие дела, явиться подлин
ными организаторами других ин
тересных начинаний. Борьба за 
45 минут урока должна стать 
делом чести каждого комсомоль
ца, каждого школьника.

На всех ответственных постах партийной и государственной работы Вы о при
сущей Вам энергией отдавали и отдаете свои силы и знания делу строительства 
коммунизма.

От всего сердца желаем Вам, наш друг и товарищ, наш дорогой Анастас Ивано
вич, многих лет здоровья и дальнейшей плодотворной работы на благо народов 
нашей социалистической Родины, на благо коммунизма.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

ГОРОД РУССКОЙ СЛАВЫ

Первый танк, ворвавшийся в Севастополь 9 мая 1944 г. 
ма обороны Севастополя».

Вдали «Панора-

Среди прославленных городов 
нашей великой социалистиче
ской Родины одно из почетных 
мест занимает городтгерой Сева
стополь.

Дважды в истории подвергался 
он нападению иноземных захват
чиков. Мужественная и самоот
верженная оборона в 1854 — 
1855 гг. во время Крымской 
войны и героическое сопротивле
ние фашистским полчищам в 
1941—1942 гг. в период Ве
ликой Отечественной войны про
славили Севастополь на весь 
мир.

Доблестные части Советской 
Армии, освободившие Севасто
поль от фашистских захватчи
ков, нашли город в развалинах. 
Промышленные предприятия, же
лезнодорожный узел, электро
станция, жилые здания пред
ставляли собою сплошные руи
ны. На другой же день после 
освобождения жители города-ге
роя и моряки Черноморского 
флота приступили к восстанов
лению Севастополя. С помощью 

всей Советской страны 
Севастополь был в ко
роткий срок отстроен 
заново. Белокамевные 
многоэтажные дома кра
сивой архитектуры 
вновь высятся на на
рядных асфальтирован
ных улицах с курси
рующими по ним ком
фортабельными трол
лейбусами. Растет ко
личество школ, кино, 
разбиваются новые 
скверы, вдоль улиц вы
саживаются деревья, 
кусты, цветы.

В первых рядах вос
становителей города-ге
роя, как и в первых

рядах его героических защит
ников в суровые дни обо
роны, шла наша замечательная 
советская молодежь, комсомоль
цы. Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР от 28 октября 
1948 года за героизм, проявлен-

Севастополь сеюд1 я. Проспект имени Нахимова,

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР

ный в годы Великой Отечествен
ной войны, и активное участие 
в социалистическом строитель
стве, в связи с 30-летием со 
дня основания ВЛКСМ Севасто
польская городская комсомоль
ская организация была награж
дена орденом Красного Знамени.

В Севастополе и его окрестно
стях много исторических памят
ников. У Приморского бульвара 
на искусственной скале, окру
женной водами Черного моря, 
возвышается памятник затоплен
ным кораблям, ставший как бы 
эмблемой города. На гранитной 
плите его выбиты слова: «В па
мять кораблей, затопленных в 
1854—1855 гг. для загражде
ния входа в рейд»,

На территории бывшего чет
вертого бастиона находится «Па
норама обороны Севастополя». 
Панорама эта изображает бле
стяще отбитый защитниками Се
вастополя штурм 6 (18) июня 
1854 года. На одной из окраин 
города на каменном пьедестале 
установлен боевой танк. Надпись 
на мемориальной доске гласит: 
«Этот танк 9 мая 1944 года 
при освобождении Севастополя 
от немецко-фашистских захват
чиков первым ворвался в город».

Памятники адмиралу П. С. 
Нахимову и русским героям-са
перам (1854—1855 гг.), лейте
нанту П. Шмидту и расстре
лянным вместе с ним революци
онным матросам Гладкову, Анто
ненко и другим (1905 г.), 
49 комму вистам-подп ол ыцикам 
(1919—192П гг.), обелиск Сла
вы на Сапун-горе и многие дру
гие — свидетельства славного 
прошлого города, которым во 
праву гордится наш советский 
народ.



Обсуждаем письмо Александра Аликина

★
Не отгораживаться 

от молодежи
Пять лет я работаю слесарем 

в сборочном цехе свердловского 
машиностроительного завода 
имени Воровского. Я не комсо
молец, но скажу, каким бы я 
хотел видеть комсомольского во
жака, вожака молодежи.

Мне кажется, что главная сила 
комсомольского руководителя — 
в его неразрывной связи с моло
дежью, в знании всех ее интере
сов, требований и нужд. Отвечает 
ли этим качествам секретарь 
комсомольской организации на
шего цеха мастер Екатерина Хо
менко? Скорее всего нет. Мало, 
очень мало интересуется она 
жизнью молодежи. С комсо
мольцем она иногда поговорит, 
расспросит о работе. А чтобы 
поинтересоваться, как идет рабо
та у слесаря-некомсомольца, в 
каких условиях он живет, что ему 
нужно, чем он интересуется, — 
такого не бывает.

Только в одном случае комс
орг общается с молодежью не
зависимо от принадлежности к 
комсомолу — это при раздаче 
билетов в кино или театр.

Я считаю, что комсомольский 
руководитель не имеет права от
гораживаться от молодежи. Вот 
в этом году к нам в цех при
шли новички. Трудно им без при

вычки работать, трудно привы
кать к заводу. Что же сделала 
секретарь комсомольской орга
низации, чтобы молодые рабочие 
быстрей вошли в коллектив, по
любили производство? Ничего.

Я не могу посоветовать Але
ксандру Аликину, как лучше 
строить работу. Но знаю твер
до одно: что бы ни делал комсо
мольский вожак, он всегда дол
жен чувствовать, что делает это 
для молодежи, и поэтому всегда 
должен относиться к работе с 
душой. Быть душой всей молоде
жи — таков, мне кажется, свя
щенный долг каждого комсомоль
ского секретаря. Не ставить себя 
в особое положение, а идти в 
ногу с остальными, не замыкаться 
в своих «внутрисоюзных делах», 
а думать и о наших рабочих 
нуждах. А то что же получается?

Хоменко много говорит о со
ревновании, и у нас обе брига
ды слесарей-сборщиков сорев
нуются между собой. Но соревно
вание это комсомольская органи
зация не возглавляет. Все идет 
стихийно, самотеком. Между тем, 
механические цехи часто задер
живают детали, и сборка сры
вается. Вмешался ли секретарь 
цехового бюро хоть раз в это 
дело? Ни разу.

Не интересуется Екатерина Хо
менко и бытом молодежи. В ка
ких условиях живет молодежь 
цеха, как отдыхает, чем зани
мается в свободное от работы 
время? Не знает этого Хоменко 
потому, что не заглядывает в 
общежитие.

Быть комсомольским вожа
ком — трудная и почетная обя
занность, в этом я целиком под
держиваю тов. Аликина.

Ф. ГОРЛАНОВ, 
слесарь-сборщик завода 

имени Воровского.

В чем я не согласен с АликинЫм
Письмо Александра Аликина 

■меня заставило задуматься. У 
меня приблизительно такое же 
положение. Я так же, как и он, 
являюсь, так сказать, «неосвобож
денным» секретарем крупной ком
сомольской организации, насчи
тывающей 82 человека. Работая 
начальником бюро технического 
контроля цеха, учусь в вечернем 
университете марксизма-лениниз
ма. Есть у меня и семья, которая 
тоже требует внимания.

Однако я во многом не согла
сен с Александром. Спору нет, 
вожак молодежи должен отда
вать все силы, чтобы оправдать 
доверие комсомольцев. Но это 
вовсе не значит, что секретарь 
комсомольской организации обя
зан делать все сам, как это мож
но понять из письма Александра. 
Вожак молодежи должен опи
раться на комсомольский актив и 
через него влиять на всю моло
дежь, вовлекая ее в плодотвор
ную общественную деятельность.

Мне думается, что чем меньше 
будет делать секретарь и чем 
больше — комсомольцы, тем бу
дет лучше. На мой взгляд, сек
ретарь должен только умело 
распределять обязанности между 
членами комитета, бюро и дру
гими активистами и во-время с 
них спрашивать. Приведу при
мер. У нас в цехе раньше тоже 
все делал сам секретарь. Он так 
же, как и ты, Александр, лично 
«давал поручения, организовывал 
комсомольские вечера, присутст
вовал на политзанятиях, прово
дил воскресники, заседания коми
тета, помогал редколлегии вы
пускать стенгазету, бывал в 
клубе на репетициях...» и т. д. 
И что же из этого получилось? 
Комсомольские собрания срыва
лись, политзанятия тоже, газета 
выпускалась от случая к случаю, 
цеховые вечера проходили скуч
но, неинтересно.

Теперь мы работаем по-друго
му. Цеховое бюро у нас состоит 
из девяти самых активных 
комсомольцев. Каждый из них 
отвечает ва определенный уча
сток работы. Если раньше, на
пример. за взносы отвечал один

Секретарь комсомольской орга
низации обязан заботиться, что
бы его слова никогда не расходи
лись с делом. И мне думается, 
если секретарь чувствует, что не 
сможет выполнить обещание, то 
лучше не обещать, а поручить 
сделать кому-нибудь из активи
стов.

Этого золотого правила, к сожаг 
лению, не придерживается секре
тарь комитета ВЛКСМ нашего 
завода Григорий Бабенко. К нему, 
поскольку он секретарь, очень 
часто обращаются молодые рабо
чие с самыми различными вол
нующими их вопросами и прось
бами. К сожалению, у Григория, 
в общем и неплохого вожака, нет 
теплоты в разговоре с рабочими, 
не хватает чуткости, умелого 
подхода к людям. Обычно Ба
бенко смотрит на своих назой
ливых посетителей, как на нару
шителей спокойствия, и старается 
живенько отделаться от них.

Наобещает златые горы одно
му, насулит полные реки друго
му—и считает дело сделанным. 
Помню, однажды пришел к Гри
горию молодой рабочий. Расска
зал ему о своем трудном мате
риальном положении, о том, что 
жить ему стало трудно, а рабо
та низкооплачиваемая. Юноша 
попросил секретаря комитета пе
ревести его на другое место ра
боты.

Бабенко выслушал и заверил:
— Обязательно поможем, то

варищ.
И что же? Вскоре после этого 

обещания секретарь ушел в от
пуск. Я осталась за него. Мо
лодой рабочий вновь явился в 

секретарь, то теперь взносами | 
занимается и ответственный за 1 
сектор учета — Зоя Семенова. 1 
И дела сразу поправились.

За организационную работу у 
нас отвечает зам. секретаря 
Кузьмина, которая готовит со
брания, объявляет о них и обес
печивает явку.

Все члены бюро опираются в 
своей работе на комсоргов груп
пы (в нашей организации четыре 
группы). Таким образом, перед 
членами бюро обширное поле 
самостоятельной (я подчеркиваю 
это слово) деятельности, где про
явлена их личная инициатива, 
Это, конечно, не означает, что 
мы не имеем общецехового пла
на работы. Имеем. Но не один 
я его выполняю. Выполняют все 
члены бюро, вся организация.

Вот недавно готовили мы цехо
вой молодежный вечер. Подготов
ка к нему была полностью воз
ложена на члена бюро Тамару 
Конилову. И что же вы думаете? 
Конилова вместе с заведующим 
клубом составила план подготов
ки к вечеру, назначила ответст
венных, собрала всех, кто уча
ствует в подготовке, и распреде
лила между ними обязанности. 
Моя роль как секретаря свелась 
к тому, чтобы помогать Тамаре 
Кониловой советами и делом. И 
так всегда. Если, скажем, надо 
организовать патрулирование 
улиц, я даю задание одному из 
группоргов, который подбирает 
людей, инструктирует их и т. д.

Думаю, что такой метод работы 
секретаря крупной цеховой орга
низации более правильный, так 
как он развивает не только 
инициативу, но и приучает ком
сомольцев к личной ответствен
ности.

В нашем активе — не только 
комсомольцы, но и молодежь, не 
состоящая еще в ВЛКСМ. Бы
вает так: придет в комитет ка
кая-нибудь девушка и возму
щается безобразиями. Поинтере
суешься, кто она, как работает, 
и ей же дашь задание навести 
порядок. Именно так у нас за
вязалось знакомство с Ниной Ми
чуриной. Она пришла и сообщи

Не бросайте слов на
комитет и изложил свою прось
бу. Мне совершенно случайно 
удалось узнать, что он обращает
ся не впервые.

Пошла в отдел кадров. Спра
шиваю там, был ли разговор о

таком-то рабочем. Оказывается, 
там первый раз слышат об этом, 
оказывается, Бабенко не удосу
жился даже зайти в отдел кад
ров.

Меня очень взволновал этот 
факт черствости и бездушия на
шего секретаря. Тем более, что 
Бабенко частенько так посту
пает. И отвечая Александру Али
кину на его содержательное и 
откровенное письмо, я бы хоте
ла посоветовать: не бросайте 
своих слов на ветер, товарищи 
комсомольские вожаки! Если вы 

ла, что некоторые комсомольцы 
не ходят в вечернюю школу. Я 
ей предложил вести учет посе
щаемости. Она согласилась. И 
теперь комсомольцам как-то даже 
стыдно не ходить в школу. Ста
ло быть, нам, комсомольским 
вожакам, надо смелее вовлекать 
в актив некомсомольцев, тогда 
меньше будет разговоров о том, 
что не хватает времени.

Кстати, несколько слов о рас
пределении времени. Распреде
лять время надо очень умно. Ес
ли уж пришел в цех, то оставь 
после себя след. А то некоторые 
секретари, боясь критики, еже
дневно бегают по цехам только за 
тем, чтобы показаться на глаза. 
К чему это? Не болеешь ли ты 
этой болезнью, Александр?

Мне, как молодому специали
сту, приходится весь рабочий 
день посвящать основной работе. 
Однако, когда у меня выкраи
ваются свободные минуты, я бе
седую с членами бюро, активи
стами, комсомольцами. Конечно, 
чаще всего эти встречи бывают 
в вечернее время. Однако в дни 
занятий в вечернем университе
те я стараюсь не занимать вече
ра, поручаю проводить мероприя
тия другим. Не забываю, конеч
но, и о доме. После работы и в 
воскресенье помогаю жене по 
хозяйству.

В заключение я хотел бы ока
зать вот о чем. У нас уже вошло 
в моду: не успеет молодой спе
циалист появиться на заводе, как 
его сразу избирают в руководя
щие комсомольские органы. А 
активистов из своей среды, из 
среды рабочих, часто не за
мечают. Верно ли это? Мне ка
жется, нет. Я, конечно, не роп
щу на то, что меня избрали, я 
рад, что мне оказали доверие. 
Но сколько требуется сил и энер
гии молодого специалиста, еще 
плохо знакомого с производст
вом, для того, чтобы оправдать 
это доверие? Как об этом ду
мают другие?

Е. ПАРФЕНОВ, 
секретарь комсомольской орга
низации цеха Свердловского 
завода транспортного и тяже
лого машиностроения.

ветер!
не уважаете себя, то уважайте 
комитет ВЛКСМ, комсомольскую 
организацию. Помните, что по 
вашему поведению молодежь 
очень часто судит о всей комсо
мольской организации. Не може
те что-либо сделать сами, пору
чайте активистам. Ведь они очень 
часто «голодают» по настоящим 
живым поручениям, но не знают, 
чем занимается секретарь.

Скажу о том же Бабенко. Не 
опирается он даже на комитет. 
Нет у нас коллегиальности в ру
ководстве. Это факт. Многие 
принципиальные вопросы Григо
рий решает единолично, не со
ветуясь ни с членами комитета, 
ни с активом. Вот не так давно 
мы обсуждали на комитете во
прос о дисциплине комсомольцев. 
Вопрос этот не был по-настояще
му подготовлен, члены комитета 
узнали о нем только на заседа
нии. В результате обсуждение 
было скомкано.

Хотелось бы мне сказать об 
отдыхе молодежи. У нас часто 
устраивают вечера. Но как они 
проходят? Очень серо, неинтерес
но. Все сводится к тому, чтобы 
натанцеваться, что называется, до 
упаду. А Григорий Бабенко дея
тельного участия в подготовке и 
проведении вечеров отдыха 
не принимает. Весь его 
вклад в это дело заключается 
лишь в старательном выполнении 
роли администратора.

Таким ли должен быть вожак 
молодежи? Конечно, не таким.

В. ВЕРХОТУРОВА, 
член комитета ВЛКСМ завода 
резиновых технических изделий, 

контрольный мастер.

О любителях ложного 
авторитета

Все товарищи по работе хоро
шо знали Юлию К. как хорошую 
комсомольскую активистку, а 
также как передовую работницу 
цеха. И вот ее выбрали секре--._ 
тарем комсомольской организации 
цеха. Трудная должность как-то /. 
сразу окрылила энергичную де
вушку. Юлия изо всех сил ста
ралась показать себя хорошим 
вожаком. Она всегда сама раз
давала пригласительные билеты < 
на очередную лекцию сама со

бирала сведения о посещаемости 
школ рабочей молодежи, на бюро 
говорила почти одна, сама со
ставляла даже доклады для всех 
комсомольских докладчиков. Од
ним словом, Юлия старалась по
казать, что она может работать 
столько, сколько потребуется.

Но вот прошло несколько ме
сяцев, и у нее появилась вя
лость. Девушка как-то потухла. 
Комсомольцы стали вслух гово
рить, что их секретарь быстро 
утратила пыл, что она уже не 
заботится так о молодежи, как 
на первых порах.

Обидно было Юле слышать та
кое от комсомольцев. Ей каза
лось, что она старается изо всех 
сил. Но, увы! Комсомольцы бы
ли правы. Ведь почему Юля так 
сильно «рванула» вначале? Не 
потому, что ей хотелось привлечь 
к работе всю организацию. Ей 
просто хотелось показать себя, 
заработать авторитет. Потому 
она и старалась, делая все од
на, тогда как вожак должен воз
главлять организацию, работать 
прежде всего с людьми, а не 
мннть из себя незаменимого и 
единственного умелого в органи
зации.

Таких секретарей немного. Но 
сколько они приносят вреда! 
Стоит такому вожаку достичь ка
кого-нибудь успеха, и у него сра
зу же закружится голова, он за
знается, ведет себя высокомерно.

Вот у нас на Уралмаше в це
хе средних узлов работает се
кретарем бюро В. Кочергин. 
Нельзя сказать, что он зазнайка, 
но то, что он пренебрегает опы
том других,—это точно. Напри
мер, Женя Клюкин является луч
шим группоргом в цехе. Комсо
мольцы его группы все активны, 
перевыполняют производствен
ные задания, большинство из них 
учится в школе рабочей молоде
жи. Стало быть, надо распрост
ранить опыт этой группы, прове
сти цеховой семинар группоргов. 
Но тов. Кочергин считает это 
лишним. Чего он боится? Что по
тускнеет его авторитет? Чепуха! 
Авторитет от этого только воз
растет.

Вот такие мысли вызвало у 
меня письмо Александра Алики
на. Я не думаю о том, что, бе
рясь за все сам, Александр го
нится за личным авторитетом. 
Скорее всего, о« просто не до
веряет товарищам самостоятель
ные дела. А эта штука «не сла
ще» погони за ложным автори
тетом.

Т. КУТУЗОВ, зуборез 
цеха средних узлов 

Уралмашзавода.



Областной смотр художественной Рейд бригады «Строительной газеты» и газеты «На смену!»

самодеятельности КОГДА РУКОВОДЯТ
с позиций взаммоуступок и всепрощения

К Свердловске проходит об
ластной смотр художественной 
самодеятельности рабочих и слу
жащих. Перед многочисленными 
зрителями выступают коллективы 
самых различных предприятий и 
учреждений. Выступающих много, 
и жюри смотра тщательно отби
рает номера для заключитель
ного концерта.

Концерты проходят в театрах 
и клубах города. На снимке вы 
видите хор фабрики «Уралобувь», 
который исполняет песни совет
ских композиторов.

23 ноября состоялся восьмой 
концерт смотра.

...На красном бархате четко 
выделяются золотые буквы — 
«УЗТМ». Эмблема Уралмаша кра
суется на сцене Дворца культу
ры имени Сталина. Концерт от
крыла хоровая капелла завода 
под руководством Т. В. Безборо
довой. В составе капеллы 60 че
ловек. Уверенно, гордо звучат 
слова песни «Коммунистической 
партии — слава!». Заслуженны
ми аплодисментами встретили 
зрители «Песню об Урале» ком
позитора Голованова, «Сосну» 
Ипполитова-Иваиова, «Гибель

Письма в редакцию

Молодые рабочие должны учиться
Электрики пятого строительно

го участка треста № 89 комсо
мольцы Юферев, Каргапольцев и 
Фогелев работают на строитель
стве Свердловского завода желе
зобетонных изделий. Живут они 
в общежитии на Эльмаше и 
учатся в школе рабочей молоде
жи № 45, расположенной неда
леко от общежития.

Ежедневно на дорогу от заво
да к школе молодым людям при
ходится тратить по 2 часа. В ре
зультате они успевают придти 
лишь на второй—третий урок. 
Ребятам не хватает времени для 
подготовки к занятиям, к тому 
же они вынуждены пропускать 
много уроков.

Юферев и его друзья обрати
лись к начальнику первого строй
участка тов. Лопатинскому с 
просьбой перевести их на какой- 
либо объект недалеко от школы 
(такие объекты есть). Мотиви

О нас забыли
Все мы работаем в Смолинской 

МТС с 1954 года. Условия у нас 
в Смолино хорошие, работа тоже 
идет неплохо. Одна беда: в МТС 
совсем не налажена спортивная 
работа. Например, мы даже не 
помним, когда у нас прово
дились лыжные соревнования, 
не говоря уже о чем-нибудь дру
гом. Правда, среди молодежи 
есть спортсмены-разрядники — 
Сенцов и Гостюхин нз Смолино, 
Юкляевских из Новой. Но раз
ряды они получили не в МТС и 
даже не в Буткинском районе. 
Разряды по легкой атлетике Сен
цов и Гостюхин завоевали в Ка
мышлове, а Юкляевских—в Сы- 
серти. Так что со спортом у нас 
настоящий скандал.

Руководители наши (в том чи
сле и директор) считают, что для 
налаживания спортивной работы 
вполне достаточно одной волей
больной площадки. Не связан с 
сельской молодежью и районный 
комитет по физкультуре и спор

«Варяга» в обработке Свешни
кова.

Один за другим сменяются на 
сцене исполнители. Выступают 
хоровые коллективы цехов, во
кальный ансамбль, ансамбль 
мандолинистов, солисты.

С большим воодушевлением вы
ступил танцевальный коллектив 
Дворца культуры имени Сталина 
под руководством В. М. Иванова. 
Живо, энергично, легко он ис
полнил танец «У моряков» и 
«Уральскую молодежную пляс
ку». Выступление танцевального 
коллектива было хорошо оформ
лено.

Хорошую сыгранность проде
монстрировал на смотре оркестр 
народных инструментов Дворца 
культуры под управлением А. И- 
Навроцкого.

Во втором отделении концерта 
выступили участники художест
венной самодеятельности област
ного Дома учителя, Ново-Лялин- 
ского района и города Нижняя 
Тура.

На концерте присутствовали 
тепло встреченные зрителями и 
участниками гости из Югосла
вии.

ровка была вполне законна и 
оправдана: ребята хотели
учиться.

Лопатинский согласился. Удов
летворить просьбу согласился и 
начальник УНР № 431 тов. Мо
лотов, которому непосредственно 
подчинен участок.

Прошло несколько дней и ока
залось, что тов. Молотов бросил 
свои слова на ветер. Более того. 
Он перевел молодых рабочих на 
участок № 5, еще более удален
ный от поселка, где находится 
школа. Поэтому Юферев, Карго- 
польцев и Фогелев вынуждены 
были бросить школу.

Администрация УНР № 431 
должна изменить свое отношение 
к молодым рабочим. Комсомоль
цы Юферев, Каргапольцев, Фо
гелев и многие подобные им 
должны учиться. Это их желание 
и законное требование.

Г. БАБКОВ.

ту. За всю прошлую зиму у нас 
не побывал из комитета никто.

Сейчас уже пришла новая зи
ма. За зимой наступит лето, а 
летом состоится большой празд
ник — Спартакиада народов 
РСФСР и СССР. Чтобы добить
ся хороших спортивных резуль
татов и участвовать в этом 
празднике, надо много трениро
ваться. А разве у нас потрени
руешься?

Наша станционная молодежь 
талантлива. Акробаты Мар- 
тюшова и Гостюхина выступали 
в 1953 году «а Всероссийском 
смотре художественной самодея
тельности. Возможно, кому ни- 
будь из нас довелось бы побы
вать и на Спартакиаде. И не 
только побывать, но защитить 
честь области. Мы очень хотим 
наладить спортивно-массовую 
работу, поэтому-то и обращаемся 
к вам за помощью.

Н. ЯЛОВ, В. СОРОКИН, 
М. ХРОМОВ 11 др.

Исполнился’ год, как стройка 
Свердловского завода сборного 
железобетона была объявлена 
ударной комсомольской. Многое 
сумели сделать' за год молодые 
патриоты.

С прежним энтузиазмом рабо
тают комсомольские бригады, 
преисполненные решимости пу
стить завод на год раньше срока.

Достигнутые результаты отрад
ны, если их рассматривать с 
точки зрения выполнения только 
плановых заданий. Но ведь ком
сомольцы борются за досрочный 
пуск завода, за то, чтобы уже в 
этом году дать товарный бетон! 
Ведь для этого надо ввести в 
строй бетоносмесительный цех, 
котельную, электроподстанцию, 
склад цемента, бункера подогре
ва, часть склада заполнителей, 
компрессорную!

Если оценивать состояние дел 
на строительной площадке с этих 
позиций, а о других сейчас и 
нечего вести и речь, то общее по
ложение нельзя считать благопо
лучным. Над обязательствами 
комсомольцев нависла угроза. И 
в этом ни в коей мере неповинны 
сами рабочие. То, что сделали и 
делают они,—вне всяких упреков. 
Они выполнили бы еще больше, 
если бы руководители строитель
ства сумели четко, продуманно 
организовать работу ударной 
стройки.

Но этого-то как раз и нет. По
рой неорганизованность в веде
нии работ вызывает по мень
шей мере недоумение. Убедиться 
в этой неорганизованности мож
но на любом обьекте. Например, 
на площадке уже высятся корпу
са будущего завода и вспомога
тельных служб, а по заводской 
территории ни пройти, ни про
ехать. Вся она изрыта канавами 
и траншеями, повсюду горы стро
ительного мусора и отходов, не
убранного грунта, остались не
тронутыми с начала стро
ительства и гранитные скалы. 
Вертикальная планировка должна 
была быть проведена еще в июле, 
но, несмотря на многочисленные 
графики, начальник УНР-313 гов. 
Гитлин и не подумал этого сде
лать. Довел дело до зимы. И 
вот только сейчас, когда уже ве
дутся кровельные работы и осте
кление корпуса, начали взрывать 
скалы. Дорого обходится строи
тельству такой подход к делу 
тов. Гитлина: куски скальной по
роды, разлетаясь от взрывов, вы
бивают стекла и пробивают 
кровлю.

Много работ провалило это 
УНР также по строительству 
склада угля, склада готовой про
дукции. Особенно тревожное по
ложение создалось с котлованом 
у склада заполнителей. Всей ра
боты на этом котловане максимум 
на месяц, однако тов. Гитлин 
умудрился растянуть ее с весны 
и до сегодняшнего дня. А пока 
не будет готов котлован и уло
жен фундамент, нельзя соединить 
третий железнодорожный путь, 
предназначенный для подвозки 
всех материалов к складам, а 
следовательно, нельзя будет пу
стить и бетоносмесительный цех.

Фамилия начальника другого 
УНР тов. Перельсона давно ста
ла синонимом слова «болтун». 
Прокладку заводских автодорог 
УНР-358 начало не в июле, как 
обещал его начальник, а в октя
бре, когда уже пошел снег. Те
перь их пришлось бросить до 
весны. Благоустройство площади 
перед заводоуправлением: тов. 
Перельсон обещал заасфальтиро
вать ее к 1 ноября 1954 г. и вы
полнил это ровно... через год. 
Ничего не сделал он до сих пор 
для прокладки дороги к электро- 
нодстанции, к бетоносмеситель- 
ному цеху. Войдет в строй пер
вая очередь завода, а сырье со 
складов к цеху придется пода
вать в тачках, ибо подъездов 
нет. Сильно затянулось строи
тельство водопроводной и кана
лизационной магистралей.

УНР-313 и УНР 358 — суб
подрядчики треста 33. Как вид
но из всего, важные Участки до
верены им. Однако это доверие 
оии не собираются оправдать.

Проваливают одно дело за дру
гим. И не первый месяц. Безот
ветственность руководителей этих 
управлений стала притчей во 
языцех. Но трест не внемлет 
этому, не требует от субподряд
чиков элементарной дисциплины. 
Они бесконтрольны. Взаимоотно
шения у треста с ними основаны 
не на требовательности, а на по
литике терпеливости, уступок, 
взаимопрощения.

Да только ' ли во взаимоотно
шениях с субподрядчиками такой 
беспринципный стиль у треста и 
его управляющего тов. Соколова? 
Не меньше сердобольности про
являет он и к УНР-235, явля
ющемуся собственным управле
нием треста и ведущим основное 
строительство на заводе. А в 
делах этого УНР, возглавляемого 
тов. Чиркиным, беспорядка и 
бессистемности также хоть от
бавляй. Начинают работы на од
ном объекте, потом бросают, пе
реходят на другой. В результате 
такой «выборочной» практики, вы
текающей из принципа—делать 
то, что выгодно, а не то, что 
нужно, бункера подогрева не 
закончены и сейчас, в то время 
как по графику они должны быть 

готовы еще в сентябре. Фунда
менты для силосных башен скла
да цемента были готовы еще 
полгода назад. Можно было бе
тонировать башни. Но УНР-235 
схватилось за эту работу толь
ко в октябре. Вышли из гра
фика и работы на строительстве 
котельной, подстанции.

На строительстве главного кор
пуса в эти дни безлюдье. Не
сколько штукатуров возятся на 
отделке бытовок, небольшая груп
па каменщиков ведет кладку 
стены да кровельщики копошатся 
на крыше. А на корпусе этом — 
непочатый край работы. Можно 
понять позицию тов. Чиркина по 
отношению к главному корпусу: 
этот объект не относится к пуско
вым в этом году. Поэтому с ним 
не торопятся. Но ведь когда вой
дет в строй первая очередь, ос
новное внимание строителей все 
равно надо будет перенести на 
главный корпус! А каково будет 
там работать в январе и февра
ле, если уже сейчас в котлованах 
будущих фундаментов замерзла 
»ода и даже ломом трудно брать 
грунт для планировки пола.

У начальника УНР-235 тов. 
Чиркина на столе целая пачка 
графиков. Это только графики, 
так сказать, последней формации, 
пока еще действующие. А сколь
ко их всего рождалось за ны
нешний год? Многие сотни! Но 
все они оказывались мертворож
денными и теряли свою силу 
сразу же после того, как под ни
ми были поставлены подписи.

«Действующий» ныне график 
предусматривает пуск первой оче
реди к 25 декабря. Но и он се
годня уже трещит по всем швам. 
Это не график, а спутанный 
клубок. где одно цепляется за 
другое. В самом деле, как можно 
говорить о пуске котельной, если 
нет еще транспортеров и элевато

ра углеподачи? Но даже если 
они будут получены, то без элек
троэнергии не ввести в эксплуа
тацию ни один агрегат. А для 
электроподстанции оборудование 
также еще полностью не посту
пило. Для закрытой части ее не 
хватает более 60 позиций, по от
крытой части нет трансформатор
ного масла и неизвестно, когда 
оно будет. Из 14 позиций для 
первой очереди бетоносмеситель- 
ного цеха монтажникам не до
стает 11, Не хватает 200 тони 
портланд-цемента на перво-; 
очередные работы. Для того, 
чтобы закончить кровлю корпу
сов, нужно 70 тысяч квадратных 
метров рубероида и пергамина, 
в наличии же нет ничего.

Интересную операцию проделал 
трест 33 с кровельными мате
риалами, Летом этого года ле« 
нинградские комсомольцы при
слали специально для свердлов
ской ударной комсомольской 
стройки два вагона рубероида и 
пергамина. Но на площадке 
этих материалов даже не уви
дели. Тов. Соколов роздал их на 
другие свои стройки.

О том, что в тресте мало ду
мают о будущем заводе, свиде- 
тельствует и то, что здесь со-: 
всем забыли о его сырьевой базе, 
Ею сразу же после пуска дол
жен стать Шарташокий каменный 
карьер. Строительство здесь воз
ложено на те же самые УНР-235 
и УНР-358. В этом году на 
карьер ассигновано 5 миллионов 
рублей. Освоено за десять меся
цев тт. Чиркиным и Перельсоном 
всего-навсего 900 тысяч рублей. 
Тов. Чиркин как бросил на нем 
все работы в июне, так с тех 
пор к ним и не возвращается. А 
тов. Соколов и главный инженер 
треста тов. Богусевич спокойно 
созерцают это. •

Тов. Соколов хорошо знает за« 
кон для каждого строителя—со« 
средоточить в Первую очередь все 
силы и средства на тех объек
тах, которые обеспечивают пуск 
и освоение завода. Но сколько 
ни дает обещаний строить имен
но так, обещаний этих не выпол
няет. Поэтому строительство по- 
прежнему ведется разбросанно. На 
площадке ко всему этому низка й 
организация труда, плохое ис
пользование механизмов, массо
вые простои рабочих и оборудо
вания. Не проходит дня, чтобы 
нормально работал бетонорас
творный узел, чтобы все бригады 
полностью были обеспечены ма
териалами. И на все это тов. Со
колов тоже закрывает глаза. >

Не балуют вниманием комсо
мольскую стройку и вышестоя
щие строительные организации. 
В июле в Свердловске побывал 
главный инженер Главуралстроя 
тов. Копейко. Строительству он 
уделил пару часов. Собрал свою 
«оперативку», произнес горячую 
речь, «накачал» руководителей 
УНР и треста, со своей стороны 
не поскупился на обещания. О 
тем и отбыл. Какова цена обе
щаниям? Посулил тов. Копей
ко, например, дать летом трубы 
для напорного коллектора водо* 
провода. Их и сейчас нет на 
площадке. Строительство коллек« 
тора сорвано. Не дал и обещан
ных материалов для малярных 
работ. (

С большой тревогой говорят 
сегодня монтажники и строители 
об оборудовании, обо всех непо
ладках на стройке. Тревога эта 
вполне обоснованная. Комсомоль
цы не хотят мириться с тем, 
что равнодушие работников УНР 
треста грозит сорвать досрочный 
пуск важнейшей стройки.

Рейдовая бригада «Строитель
ной газеты», газеты «На смену!»: 
Р. ЕЖОВА, рабочая, комсорг 
бетонорастворного узла строи

тельства; Р. ГОЛИЦЫН, брига
дир бетонщиков, член комитета 
ВЛКСМ стройки; Р. ФРУМОВ, 
сотрудник редакции «На смену!»; 
К. СТЕШЕНКО, корреспондент 
«Строительной газеты».
г. Свердловск
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ВИЗИТ ДРУЖБЫ И 
СОТРУДНИЧЕСТВА

С 18 ноября в Индии нахо
дятся прибывшие туда по при
глашению индийского правитель
ства Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин и 
член Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущев. Этот 
визит, свидетельствующий об уси
лении дружбы и сотрудничества 
советского и индийского наро
дов, имеет крупнейшее междуна
родное значение и служит смяг
чению международной напря
женности и развитию мирного со
существования стран с различ
ным общественным устройством.

У советского и индийского на
родов, сказал по прибытии в Де
ли Н. А. Булганин, много общих 
задач. Индия и Советский Союз 
прилагают большие усилия для 
сохранения и упрочения мира, 
выступают за урегулирование 
спорных международных вопро
сов мирными средствами, путем 
переговоров.

Индийский народ, индийское 
правительство встретили прибыв
ших в их страну руководящий 
де.ятелей Советского Союза с 
большой радостью, как самых 
дорогих гостей. Чувства индий
ского народа по этому поводу 
ярко выражены в адресе Н. А. 
Булганину и Н. С. Хрущеву, при
нятом на многолюдном митинге в 
Дели, состоявшемся 19 ноября. 
В адресе отмечается, что визит 
руководящих деятелей Советского 
государства в Индию «в настоя
щий момент мировой истории... 
глубоко знаменателен. Он под
тверждает и укрепляет растущую 
дружбу Индии с Советским Сою
зом».

Митинг, состоявшийся в Дели 
19 ноября, был, по обычаям Ин
дии, «гражданским приемом» — 
встречей советских гостей с 
гражданами индийской столицы. 
Выступивший на митинге премь
ер-министр Индии Джавахарлал 
Неру, касаясь визита Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева, сказал:

«...Это встреча не только от
дельных лиц, какое бы высокое 
положение они ни занимали, а 
скорее встреча двух великих на
родов, и это имеет большое ис
торическое значение». Д. Неру 
заявил, что Индия в своей меж
дународной политике следует пя
ти принципам, которые известны 
в Индии под названием «Панча 
шила» и предусматривают «не
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нападение, невмешательство и 
сотрудничество и то, чтобы каж
дая страна жила по-своему, без 
вмешательства другой». Премь
ер-министр Индии выразил ра
дость по поводу того, что Со
ветское правительство и народ 
придерживаются этих же прин
ципов.

В яркую демонстрацию друж
бы и сотрудничества Индии и 
Советского Союза вылилось по
сещение Н. А. Булганиным и 
Н. С. Хрущевым Парламента 
Республики Индии. На совмест
ном заседании обеих палат Пар
ламента (Народная палата и 
Совет штатов) товарищи Булга
нин и Хрущев выступили с реча
ми, в которых были обрисованы 
достижения Советского Союза в 
строительстве новой жизни, поли
тика нашей Родины в области 
международных отношений.

Товарищи Булганин и Хрущев 
особо подчеркнули важное значе
ние укрепления дружественных 
отношений между Советским Сою
зом и Индией. «Посещая различ
ные исторические места, встреча
ясь с гостеприимными граждана
ми Индии, мы, — сказал Н. С. 
Хрущев, — часто слышим и чи
таем замечательные слова: «Ин
дийский и советский народы — 
братья!». Эти слова отвечают 
всем нашим стремлениям и всей 
нашей деятельности». Н. А. 
Булганин, разбирая вопросы 
внешней политики Советского 
Союза, указал, что в ней и во 
внешней политике Индии есть 
много общего.

Утром 21 ноября состоялась 
встреча Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева с индийскими 
детьми. Советские гости присут
ствовали на параде детской 
«Организации национальной дис
циплины» и посетили лагерь дет
ской организации скаутов. Н. С. 
Хрущев выступил на сборе скау
тов штата Дели. Он призвал ин
дийскую молодежь продолжать, 
укреплять и передавать из поко
ления в поколение дружбу меж
ду Индией и Советским Союзом.

Для всех встреч, происходя
щих во время визита Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева в Ин
дию, характерна обстановка ис
ключительной сердечности, тепло
ты и искренности. Ваш визит к 
нам, заявил Д. Неру, обраща
ясь к советским гостям 20 нояб
ря на обеде в их честь, будет 
содействовать великому делу ми
ра и сотрудничества, за которое 
мы все выступаем.

НАРОДЫ НЕ ДОПУСТЯТ 
ВОЗВРАТА «ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ»

Во всех зарубежных странах 
оживленно обсуждаются резуль
таты Совещания министров ино
странных дел четырех держав в 
Женеве, происходившего с 27 ок
тября по 16 ноября.

На этом совещании, как ука-

Шахматы

зал в своем выступлении на за
седании Парламента Индии 
Н. А. Булганин, Советский Союз, 
действуя в «духе Женевы», стре
мился найти согласованные реше
ния по всем вопросам, стоящим в 
повестке дня. По вопросу о ев
ропейской безопасности и Герма
нии делегация СССР внесла ряд 
предложений, направленных к 
тому, чтобы укрепить мир в 
Европе и обеспечить безопасность 
ее стран и народов, что является 
важнейшей предпосылкой для 
мирного объединения Германии. 
По вопросу о разоружении Со
ветский Союз добивался приня
тия таких решений, которые 
обеспечили бы прекращение гон
ки вооружений и запрещение 
атомного оружия, а также орга
низацию действенной системы 
международного контроля за со
кращением вооружений и запре
щением атомного оружия. По 
третьему вопросу повестки дня 
Совещания — об усилении кон
тактов между Востоком и Запа
дом — делегация Советского 
Союза внесла практические пред
ложения, принятие и осуществле
ние которых способствовало бы 
развитию взаимовыгодной торгов
ли между всеми странами и уси
лению их связей во всех обла
стях культуры и науки.

Но на Совещании четырех ми
нистров иностранных дел не бы
ло достигнуто сколько-нибудь 
существенных результатов. Н. С. 
Хрущев в речи на совместном 
заседании двух палат Парламен
та Индии, касаясь итогов сове
щания, говорил: «На Совещании 
не достигнуто больших резуль
татов, так как перед министрами 
.стояли очень сложные задачи, 
которые трудно решить в один 
присест. Но мы уверены,—тут же 
добавил тов. Хрущев, — что, идя 
по пути, намеченному на Сове
щании Глав правительств в Же
неве, мы добьемся дальнейшего 
ослабления международной на
пряженности, шаг за шагом про
двигаясь вперед в решении всех 
сложных международных про
блем».

Иначе рассматривают итоги 
Совещания четырех министров 
иностранных дел представители 
тех кругов на Западе, которые 
не хотят допустить ослабления 
международной напряженности. 
То обстоятельство, что Совеща
ние не приняло согласованных 
решений, иные политики на За
паде хотели бы использовать 
для раздувания «холодной вой
ны». Но подобного рода стрем
ления противоречат интересам 
народов и их желаниям.

Газета «Дейли уоркер», издаю
щаяся в Англии, разбирая итоги 
Совещания, подчеркивает, что 
народы не допустят возврата «хо
лодной войны» и что «дух Жене^ 
вы сейчас усилился среди самой 
могущественной силы — среди 
простого народа». (ТАСС).

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
В ТАГИЛЕ

Комсомолец Отто Таммемя- 
га — молодой специалист Урал
вагонзавода—все свое свободное 
время делил между вечерним ин
ститутом и любимым делом. С- 
группой молодежи он занимался 
постройкой любительского теле
визионного «центра», который 
смог бы принять передачи из 
Свердловска. И вот мечта осу
ществилась: приняты первые пе
редачи. Сейчас Отто и его друзья, 
комсомольцы Грунтфист, Щепин, 
старшие товарищи Шолии и 
Дыбли, работают над устройст
вом приемно-передаточного пунк
та, который мог бы обслужи
вать не только городок Уралва
гонзавода, но и весь Нижний 
Тагил

А. ВЛАСОВА.

Первенство вузов по
В Свердловске начался розы

грыш командного первенства ву
зов города по настольному тен
нису, в котором принимают уча
стие команды горного институ
та, Уральской консерватории, ин
ститута иностранных языков, гос- 
университета и Уральского 'по
литехнического института. В со
ставе каждой команды играют 8 
мужчин и 4 женщины. Каждая 
командная встреча состоит из 12 
одиночных и 3 парных встреч.

20 ноября состоялся первый

Каждый год из самых 
отдаленных уголков Урала 
и Сибири приезжает моло
дежь в Свердловск, чтобы
поступить республикам-
скую школу киномехаников.

Набор в школе
тельно 
человек.

небольшой 
Учащиеся

сравни- 
— 140

изучают электротехнику,
здесь * 

г, но- >
вейшую проекционную кино
аппаратуру и т. д.

Сейчас в школе созданы 
группы по повышению ква
лификации киномехаников 
нашей области.

На снимке: занятия по * 
повышению квалификации. 1 
На переднем плане лучшие 
киномеханики Анатолий) 
Белобородов (Арамильский ' 
район) и Анна Максимова 
(г. Серов) внимательно слуг ; 
шают преподавателя секре- ’ 
таря комсомольской органи- (■ 
зации школы Д. В. Гросс.

Снимок И. Пашкевича. ч

Первая зимняя 
спартакиада

Она проводится в свердловской 
кузнице по подготовке спортив
ных кадров—техникуме физкуль
туры и спорта.

Спартакиада открылась со
стязаниями баскетболистов, в ко
торых принимает участие более 
двухсот человек. Скоро в закры
том помещении начнутся сорев
нования по легкой атлетике и 
гимнастике. Будут соревноваться 
также лыжники и конькобежцы.

Интересно отметить, что все 
соревнования будут проходить по 
круговой системе. Это позволит 
принять участие в спартакиаде 
большинству учащихся техникума.

В. БАШКИРЦЕВ, 
учащийся техникума.

настольному теннису
тур. Первая команда политехни
ческого института легко обыгра
ла своих одноклубников со сче
том 13:2. Команда консерватории 
со счетом 10:5 выиграла у 
команды горного института. В 
упорной борьбе проходила встре
ча команд института иностран
ных языков и госуниверситета. 
Игра закончилась победой тен
нисистов института иностранных 
языков. Счет этой встречи 9:6.

А. КОСТИН, судья 
первой категории.

РЕШЕНИЕ КОНКУРСНЫХ ЗАДАЧ

КОНКУРСНАЯ ЗАДАЧА Я» 8 
Е. ПОЛИТОВ (Билимбай) 

Пятый почетный отзыв 
третьего областного конкурса 

составления задач 
(2 очка)

: 2! ноября в Москве закон-
: чился розыгрыш первенства 
: СССР по боксу. Выдающего- 
: ся успеха здесь добился

' 1 спортсмен Свердловского До- 
: ма офицеров Виталий Бе- 
: ляев. Выиграв все предвари- 
■ тельные матчи, он одержал 
: победы и в своих финальных 
: встречах, в том числе с 
: трехкратным чемпионом 
: СССР москвичом Ю. Егоро- 
■ вым. Так Виталий Бе- 
■ ляев завоевал звание чем- 
: пиона страны по боксу в 
: полутяжелом весе.

Снимок Ю. КУПЦОВА.

Белые: Кр62, Ле5, СП, С(8, 
Ке7, Kg5, пешка с5-(7).

Черные: Крй4, Кй8, К(4, пеш
ки: Ь6, g4(5). Мат в 2 хода.

ЗАДАЧА № 2
И. Дерновский.

Белые: KpgЗ, Фс12, ЛЬ5, ЛЬ7, 
Ка5, К^5, пешки: сЗ, е4, (6(9).

Черные: Крйб, СаЗ, КЬ4, Кс5, 
пешки: с2, с7, 63, еб, Ь6(9), Мат 
в 2 хода (3 очка).

I. Ф62—еЗ! (угроза 2.ФеЗ:с5Х).
I... Кс5со(куда угодно), 2. 

е4—е5Х.
I... Кс5— 67, 2. Kg5—(7Х.
I... Кс5—е4 + 2. Kg5.•e4X.
I... КЬ4со(куда угодно), 2. 

ФеЗ—64Х,
I... КЬ4—65, 2. е4—е5Х.
I... КЬ4—сб, 2. Ка5-Ь7Х
на I... Крбб—е5 можно 2. 

ФеЗ—64Х и ФеЗ—(4Х
Эта двойная возможность 

мата—так называемая «дуэль»— 
несколько снижает ценность за
дачи.

В задаче имеется тематиче
ский ложный след 1, Ф62—(2?

(с той же угрозой, что и в дей
ствительном решении), при кото
ром проходит большинство ва
риантов решения, но при защите 
черных I... КЬ4—65! мата нет.

Некоторые участники указы
вали на возможность хода I. 
ЛЬ7—е7? (с угрозой 2. К§6— 
(7Х). Но эта попытка отражает
ся простой защитой черных 
1...Ь6:§5! Идеей задачи яв
ляется игра черных коней в про
долженной защите как в лож
ном, так и в действительном ре
шении.

Из 236 участников задачу ре
шили 201 человек, из них 36 че
ловек указали ложный След.

ЗАДАЧА № 3
С« Турьев.

Белые: Кр68, Ф(8, Леб, Ле4, 
Се2, Кс1, К§4, пешка Ь5(8),

Черные: Кр65, Лс4, СЬ8, Кс2, 
KgЗ(5), Мат в 2 хода (3 очка).

I. Ф(8—f6! (очень красивый и 
труднонаходимый ход с угрозой 
2. Ф(6—ебХ).

I... Кс2—64, 2. Ле4—е5Х.
I... Лс4:е4, 2. Ф(6-66Х.
I... СЬ8:(6 + , 2. Kg4:f6X.
I... Kpd5:e4, 2. Се2—f3X.
I... Kg3:e4, 2. Се2:с4Х.
I... Лс4:сб, 2. Ф(6:с6Х.
В задаче имеется сильный 

ложный след I. Ф(8—е8? с той 
же угрозой, при котором прохо
дит большинство вариантов, от
ражаемый очень тонкой защитой 
I... Кс2—64! и мата нет. Неко
торые участники пытались ре
шать задачу ходами 1. Се2—f3? 
и I, Ле4:с4?, которые отражают
ся в первом слушав I... Лс4:сб! 
и во втором I... Ch8—f6 +!

Из 236 участников задачу ре
шили 185 человек, из них 34 
человека указали ложный след.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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